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3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

ATA DA 28ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 09 de outubro de 2023 

Às dezessete horas e trinta e quatro minutos do dia nove de outubro de dois mil e vinte e três, 

nesta cidade de Indaiatuba, Estado de São Paulo, no edifício sede da Câmara Municipal de 

Indaiatuba, sito à Rua Humaitá, 1167 - Centro, realizou-se a 28ª Sessão Ordinária, presidida pelo 

Senhor JORGE LUIS LEPINSK e secretariada pela Vereadora SILENE SILVANA CARVALINI, 

com a presença dos(as) senhores(as) Vereadores(as): ALEXANDRE CARLOS PERES, ANA 

MARIA DOS SANTOS, EDUARDO TONIN, HÉLIO ALVES RIBEIRO, JORGE LUIS LEPINSK, 

LEANDRO JOSÉ PINTO, LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, 

OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI e WILSON 

JOSÉ DOS SANTOS, totalizando quórum de doze vereadores. ABERTURA: Havendo número 

regimental, o Sr. Presidente declarou abertos os trabalhos. Após a leitura do texto bíblico pelo 

Sr. Vereador ALEXANDRE CARLOS PERES - “Porque onde dois ou três estão reunidos em meu 

nome, aí estou Eu no meio deles.” (Mateus, capítulo 18, versículo 20), o Sr. Presidente inaugurou 

a fase do Expediente. EXPEDIENTE: Leitura e votação da Ata da 27ª sessão ordinária, de 02 de 

outubro de 2023. APROVADA (por unanimidade); Balancete 10/2023 - Presidente da Câmara 

Municipal - Balancete referente ao mês de setembro de 2023. Em seguida, a Sra. 1ª Secretária 

fez a leitura do seguinte comunicado: “Edital para a realização de Audiência Pública: Projeto de 

Lei no. 172/2023, de autoria do Executivo Municipal que “Dispõe sobre a Revisão do Plano 

Municipal de Saneamento Básico do Município de Indaiatuba, instituído pela Lei no. 6.416, de 06 

de fevereiro de 2015, e dá outras providências”. A Audiência Pública será realizada de forma 

presencial com transmissão ao pelo portal ECâmara - www.indaiatuba.sp.leg.br/ecamara - no dia 

01 de novembro de 2023, com sua instalação marcada para as 10:00 horas e término previsto 

para as 12 horas, no Plenário da Câmara, situado à Rua Humaitá, no. 1167, centro, - município 

de Indaiatuba/SP. Link do projeto: 

https://sapl.indaiatuba.sp.leg.br/pysc/download_materia_pysc?cod_materia=NDA4MzA=&texto 

_original=1.  As mensagens/sugestões/questionamentos por e-mail deverão ser encaminhadas 

no endereço audienciapublica@indaiatuba.sp.leg.br, as quais serão reencaminhadas paras os 

órgãos competentes para posterior resposta, até o dia 10 de novembro 2023.”. Ato contínuo, a 

Sra. 1ª Secretária passou à leitura em bloco de uma indicação de cada vereador (as restantes 

foram mantidas na ata): Nº 2446/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Solucionar problema de 

empoçamento de água no cruzamento da Rua Alberto Santos Dumont com a Rua Regente Feijó, 
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Cidade Nova; Nº 2447/23 - OTHNIEL HARFUCH - Intensificar a fiscalização e a sinalização com 

placas informativas sobre a proibição de veículos no gramado em toda a extensão do Parque 

Ecológico “Pref. Dr. Clain Ferrari”; Nº 2448/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Instalar, em nosso 

município, um monumento para homenagear os profissionais de Saúde que sempre estiveram 

na linha de frente no combate da Covid-19; Nº 2449/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Instalar 

academia ao ar livre na Rua Oswaldo Groff, de fronte ao número 200; Nº 2450/23 - JORGE LUÍS 

LEPINSK - Providenciar a instalação de mais lixeiras em torno da Concha Acústica; Nº 2451/23 

- JORGE LUÍS LEPINSK - Instalar semáforo para travessia de pedestres, com temporizador, em 

frente ao novo Complexo Esportivo Cecap; Nº 2452/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar a 

limpeza e manutenção da Praça Maria Lyra Groff; Nº 2453/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - 

Interceder junto a SEMOP, em caráter de urgência, para efetuar a instalação de lombada na via 

de acesso ao Parque do Mirim; Nº 2454/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar manutenção das 

coberturas dos 03 bancos de reserva e parte técnica existentes no campo de futebol do Centro 

Esportivo do Trabalhador; Nº 2455/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar melhorias na 

sinalização e segurança da Rodovia João Ceccon; Nº 2456/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar 

recuperação asfáltica da Rua Hênio Magnusson; Nº 2457/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - 

Aumentar o policiamento nos entornos e vias de acesso do Jardim Paulista; Nº 2458/23 - JORGE 

LUÍS LEPINSK - Intensificar a fiscalização, aplicando sanções necessárias e alertar a população 

sobre as queimadas em Indaiatuba ; Nº 2459/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar melhorias e 

readequar a instalação do painel de informações no Terminal Rodoviário Vereador Maurilio 

Gonçalves Pinto; Nº 2460/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Readequar o trânsito, efetuando 

melhorias no acesso para a Avenida Engenheiro Fabio Roberto Barnabé, de quem sai da 

Prefeitura e do acesso feito pela Rua Pedro Donda ; Nº 2461/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - 

Efetuar readequação e manutenção da valeta localizada na esquina da Rua Alagoas no 

cruzamento com a Rua Amazonas, altura do numeral 255; Nº 2462/23 - JORGE LUÍS LEPINSK 

- Efetuar revitalização, limpeza e manutenção da Praça Luiz Narezzi; Nº 2463/23 - JORGE LUÍS 

LEPINSK - Efetuar readequação e manutenção da valeta localizada na Rua 24 de Maio, altura 

do numeral 2866; Nº 2464/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Interceder junto à SEMOP para efetuar 

um estudo para implantação de estacionamento 45º graus no Bairro Jardim dos Colibris ; Nº 

2465/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Solucionar o escoamento de águas pluviais para o campo de 

futebol no Parque do Mirim; Nº 2466/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Instalar placas informativas, 

efetuar pintura de solo de "área escolar" e revitalizar as faixas de pedestres em todas as vias 

onde existem escolas em nosso município; Nº 2467/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Providenciar 

a instalação de lixeiras na Praça Maria Lyra Groff – Jardim Dom Bosco; Nº 2468/23 - JORGE 
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LUÍS LEPINSK - Efetuar a limpeza e manutenção da Praça Andrea Maria Bonachela; Nº 2469/23 

- JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar a limpeza das guias e sarjetas junto às calçadas em toda a 

extensão da Rua Padre Bento Pacheco; Nº 2470/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar 

manutenção e pintura em sinalizações de solo, faixas de pedestres e placas de trânsito em todas 

as ruas do Bairro Jardim Oliveira Camargo; Nº 2471/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar estudo 

e mudar para mão única de direção à Rua Themistocles Zoppi, do número 122 até a Rua Padre 

Bento Pacheco; Nº 2472/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar a contratação de mais médicos 

para atendimento nas UBS's de nosso Município; Nº 2473/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar 

fiscalização e melhorias na segurança do trânsito na Rua Perdiz, 320 - Vila Avai, em frente à 

EMEB Prof.ª Maria Cecília Ifanger; Nº 2474/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar fechamento 

total da viela existente entre o fundo das casas e o empreendimento do Parque Imperattore, 

Jardim Bem Te Vi; Nº 2475/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar a instalação de lombadas em 

toda a extensão da Rua Noêmia Von Zuben Amstalden; Nº 2476/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - 

Implantar mais ecopontos em locais estratégicos no Município de Indaiatuba; Nº 2477/23 - 

JORGE LUÍS LEPINSK - Solucionar o problema de alagamento na Rodovia Engenheiro Paulo 

de Tarso Souza Martins, esquina com a Rua Canelinha; Nº 2478/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - 

Intensificar a fiscalização nos trabalhos da COM-GÁS em nosso município; Nº 2479/23 - JORGE 

LUÍS LEPINSK - Instalar semáforo para travessia de pedestres com temporizador na marginal 

do Parque Ecológico, antes do Supermercado Sumerbol; Nº 2480/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - 

Aumentar a fiscalização de trânsito em todas as escolas do município; Nº 2481/23 - JORGE LUÍS 

LEPINSK - Efetuar a contratação de mais médicos para atendimento no pronto socorro do HAOC; 

Nº 2482/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar o reparo do asfalto na Estrada do Mirim, altura do 

número 4000, após a entrada da represa; Nº 2483/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar mutirão 

de consulta com médicos específicos na sua área de atuação, como dermatologia, cardiologia, 

ortopedia, endocrinologista, nefrologista e outras, para agilizar os atendimentos das consultas e 

tratamentos acumulados; Nº 2484/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar campanha Dignidade 

Íntima para distribuir gratuitamente absorventes para meninas, estudantes e mulheres de baixa 

renda ou estado de vulnerabilidade; Nº 2485/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Implantar redutor de 

velocidade na Rua Chile, altura no número 221 - Vila Castelo Branco; Nº 2486/23 - LUIZ CARLOS 

CHIAPARINE - Implantar uma academia ao ar livre ao lado da Estação Musical, localizada na 

Rua Convenção - Jardim Pompeia; Nº 2487/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Diminuir a 

canaleta que fica na Rua Sebastião Pereira da Silva com a Rua Paraguai, Bairro Moacyr Arruda; 

Nº 2488/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Instalar ar condicionado na Academia Municipal 

Conceição, localizada na Av. Conceição, 1284 – Cidade Nova 02; Nº 2489/23 - JORGE LUÍS 
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LEPINSK - Efetuar estudo para instalar um posto de Registro Civil de Nascimento no HAOC; Nº 

2490/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Efetuar melhorias no trânsito na Avenida Manoel Ruz Peres, 

próximo ao número 4015, no Conjunto Habitacional João Pioli; Nº 2491/23 - SÉRGIO JOSÉ 

TEIXEIRA - Realizar estudo para organizar a corrida de rua “Volta Parque do Mirim” em alusão 

aos cinco anos do parque; Nº 2492/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar roçada e manutenção 

da área verde do Parque das Frutas; Nº 2493/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Podar árvores no 

Parque das Frutas; Nº 2494/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos de trânsito para 

avaliar a viabilidade de instalação de um semáforo de duas fases na Avenida Conceição, nos 

cruzamentos de vias com a Rua 13 de Maio, no bairro Vila Georgina; Nº 2495/23 - ANA MARIA 

DOS SANTOS - Realizar estudos para o recapeamento asfáltico da Rua Alberto Santos Dumont, 

no trecho entre a Rua 15 de Novembro até a bifurcação com a Avenida Engenheiro Fábio 

Roberto Barnabé, no Bairro Vila Teller; Nº 2496/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar 

estudos para a contratação de médico com especialização em Hebiatria, para atuarem nas 

Unidades Básicas de Saúde no monitoramento da saúde física e psicossocial dos adolescentes; 

Nº 2497/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Criar Políticas Públicas para as mulheres em 

situação de violência e que pensam em aborto; Nº 2498/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Realizar 

o mutirão da catarata no Município de Indaiatuba; Nº 2499/23 - OTHNIEL HARFUCH - Melhorar 

sinalização no cruzamento da Rua João Narezzi com a José Estanislau Ambiel, Jardim Morada 

Sol; Nº 2500/23 - OTHNIEL HARFUCH - Instalar placa de logradouro para a Avenida Windsor 

Park, Bairro Helvetia; Nº 2501/23 - OTHNIEL HARFUCH - Criar uma cooperativa para catadores 

de recicláveis; Nº 2502/23 - OTHNIEL HARFUCH - Implantar faixa de pedestre na Avenida 

Presidente Kennedy- Vila Areal; Nº 2503/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Providenciar 

reforço na sinalização de trânsito na confluência da Rua Tocantins com a Avenida Fábio Roberto 

Barnabé, na Vila Almeida; Nº 2504/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Implantar um Espaço 

Pet na região do Jardim Europa; Nº 2505/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Providenciar 

recapeamento da Alameda das Perobas, no Colinas do Mosteiro de Itaici; Nº 2506/23 - 

ALEXANDRE CARLOS PERES - Tomar providências visando melhorar a fluidez no trânsito da 

Avenida Francisco de Paula Leite, na região do acesso ao Distrito Industrial Domingos Giomi e 

Recreio Campestre Jóia; Nº 2507/23 - EDUARDO TONIN - Melhorar as condições de mobilidade 

para usuários de ônibus (principalmente crianças) que pegam em frente ao Condomínio Altos de 

Itaici; Nº 2508/23 - EDUARDO TONIN - Realizar estudo de viabilidade e aplicação de curso de 

moto habilidade para prover mais segurança no trânsito para motociclistas; Nº 2509/23 - 

EDUARDO TONIN - Providenciar melhorias na Estrada Municipal do Saltinho no que tange à 

mobilidade segura, mais especificamente onde houve acidente com óbito com um ciclista na 
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semana 39ª de 2023; Nº 2510/23 - EDUARDO TONIN - Realizar melhorias na Rua Riachuelo no 

que tange à mobilidade segura e fluxo do trânsito; Nº 2511/23 - EDUARDO TONIN - Instalar 

lombada ou outro equipamento de contenção de velocidade na Rua Paulo Vacilotto; Nº 2512/23 

- EDUARDO TONIN - Providenciar métodos de controle da qualidade da água mais efetivos, 

uma vez que há reclamações reincidentes como no sabor, cheiro, excesso de cloro e baixa 

pressão; Nº 2513/23 - EDUARDO TONIN - Providenciar uma área de lazer no Recreio Campestre 

Jóia, para beneficiar moradores e prover área aprazível para os trabalhadores no horário de 

folga; Nº 2514/23 - EDUARDO TONIN - Criar bolsão de estacionamento na região do Recreio 

Campestre Jóia; Nº 2515/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar bebedouro no terminal 

de ônibus do Jardim João Pioli; Nº 2516/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar limpeza 

da caixa d’água do terminal de ônibus no Jardim João Pioli; Nº 2517/23 - WILSON JOSÉ DOS 

SANTOS - Viabilizar fraldário na UBS do Jardim João Pioli; Nº 2518/23 - WILSON JOSÉ DOS 

SANTOS - Viabilizar ar condicionado na UBS do Jardim João Pioli; Nº 2519/23 - SILENE 

SILVANA CARVALINI - Viabilizar estudos para promover uma campanha de reforço e incentivo 

sobre o uso de protetor e/ou bloqueador solar para todos os servidores públicos do município 

que exerçam atividades expostas ao sol; Nº 2520/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Viabilizar 

estudos para que seja instituída a "Semana da Cultura Surda" nas escolas públicas e privadas 

no município de Indaiatuba; Nº 2521/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Viabilizar estudos para 

que seja instituída a "Semana Municipal de Incentivo ao Empreendedorismo na Terceira Idade" 

no Município de Indaiatuba; Nº 2522/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Ampliar o Hospital Dia; Nº 

2523/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Efetuar um estudo junto ao Departamento de Trânsito 

(DEMUTRAN) para instalar redutor de velocidade, tipo lombada, na Rua Ademar de Barros, 

altura do número 1106 (próximo ao Cruzamento com a Rua Armando Salles Oliveira) – Cidade 

Nova I; Nº 2524/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Efetuar um estudo junto ao Departamento de 

Trânsito (DEMUTRAN) para instalar redutor de velocidade, tipo lombada, na Rua Armando Salles 

Oliveira, altura do número 1110 (próximo ao Cruzamento com a Rua Tuiuti) – Cidade Nova I; Nº 

2525/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Providenciar substituição da areia por grama sintética do 

playground da praça localizada na Rua Joaquim Machado (em frente ao número 979) – Jd. das 

Andorinhas; Nº 2526/23 - OTHNIEL HARFUCH - Providenciar tombamento (preservação) do 

chafariz localizado na Praça Elis Regina; Nº 2527/23 - OTHNIEL HARFUCH - Providenciar 

tombamento (preservação) da caixa d´água localizada no Ponto Cidadão (antiga rodoviária); Nº 

2528/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Verificar a viabilidade de enviar um projeto de lei para 

apreciação da Câmara propondo a concessão de desconto no pagamento de IPTU às pessoas 

que adotarem animais de rua, acolhidos pelo Centro de Zoonoses e monitorados pelas ONGs 
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Protetoras de Animais; Nº 2529/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Providenciar melhorias no 

Espaço Pet do Parque Ecológico do Jardim Paulista; Nº 2530/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - 

Realizar manutenção e instalação de nova tabela de basquetebol na Quadra de “Três” do Jardim 

Dr. Carlos Augusto de Camargo Andrade; Nº 2531/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Interceder 

junto à Empresa SOU Indaiatuba para que possa ampliar a oferta de horários de ônibus da linha 

324 para o bairro Parque da Grama; Nº 2532/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Interceder junto à 

Empresa SOU Indaiatuba para que possa criar uma nova linha de ônibus para o Bairro Parque 

da Grama e entorno; Nº 2533/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Disponibilizar mais containers de 

lixo em frente a unidade do McDonald’s do Parque Ecológico; Nº 2534/23 - ANA MARIA DOS 

SANTOS - Providenciar substituição da iluminação das lâmpadas de vapor de sódio por 

lâmpadas de LED no Bairro Jardim dos Colibris; Nº 2535/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - 

Implementar "Espaço Pet" na Rua Professora Suely Maria Cação Ambiel Batista, nas 

proximidades do nº 480 no Bairro Jardim dos Colibris; Nº 2536/23 - ANA MARIA DOS SANTOS 

- Realizar a poda dos galhos das árvores plantadas no espaço verde, localizado na Rua 

Professora Suely Maria Cação Ambiel Batista, nas proximidades do nº 500 no Bairro Jardim dos 

Colibris; Nº 2537/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos para que o setor de 

hemodiálise do Hospital HAOC, em parceria com a Empresa DaVita Serviços Médicos, seja 

instalado no pavimento térreo, em cumprimento à lei de acessibilidade; Nº 2538/23 - ANA MARIA 

DOS SANTOS - Construir um Posto de Saúde da Família no Bairro Conjunto Habitacional 

Caminho da Luz; Nº 2539/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Efetuar Operação Tapa-buraco 

na Praça Prof. Luiz Antônio Marconato, no Jardim Paulista; Nº 2540/23 - ANA MARIA DOS 

SANTOS - Instalar iluminação natalina no bairro Nucleo Residencial Professor Carlos Aldrovandi; 

Nº 2541/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Instalar iluminação natalina no bairro Jardim Brasil; 

Nº 2542/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Instalar iluminação natalina no bairro Conjunto 

Habitacional Caminho da Luz; Nº 2543/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Realizar estudo de 

viabilidade para implantação de equipe multidisciplinar com foco no diagnóstico e tratamento de 

dislexia e transtornos de déficit de atenção (TDA e TDAH); Nº 2544/23 - LUCIDALVA LUZ DOS 

SANTOS - Conservar e restaurar os monumentos históricos das praças públicas; Nº 2545/23 - 

LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS - Implantar sistema de lazer no Jardim Regente, frente para 

Rua Presidente Peixoto; Nº 2546/23 - LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS - Instalar semáforo na 

Avenida Ario Barnabé, com a Rua Renato Riggio; Nº 2547/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Criar 

um Centro de fisioterapia e reabilitação física no Bairro Itaici; Nº 2548/23 - SÉRGIO JOSÉ 

TEIXEIRA - Efetuar recapeamento de asfalto na Rua Laura Fahl Corrêa. A seguir, usaram da 

palavra para dar ênfase a indicações de suas autorias os(as) Srs(as). Vereadores(as) ANA 
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MARIA DOS SANTOS, EDUARDO TONIN, LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, HÉLIO ALVES 

RIBEIRO, OTHNIEL HARFUCH e WILSON JOSÉ DOS SANTOS. Com a palavra, o Sr. 

Presidente informou que as indicações serão encaminhadas ao Poder Executivo Municipal, pelo 

Departamento de Expediente. Em seguida, a Sra. 1ª Secretária comunicou que no próximo dia 

07/10 ocorrerá o evento FIEC Portas Abertas, com a apresentação de todos os cursos e abertura 

de inscrições para o vestibulinho. Procedeu-se à leitura em bloco das moções: Nº 273/23 - 

WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Congratula Gerson Aparecido Mariano pela sua história de vida 

e superação; Nº 279/23 - EDUARDO TONIN - Manifesta pesar pelo falecimento do Guarda Civil 

Canino Municipal Bolt, que serviu honrosamente a Guarda Civil Municipal e a população 

indaiatubana , ocorrido em 02 de outubro de 2023; Nº 280/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - 

Congratula Samuel Roberto Barreto e Marcelo Fochi Soubhia pelos 30 anos de serviços 

prestados à municipalidade; Nº 282/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Congratula a 

cabelereira Eliane Guimarães em virtude da excelência e dedicação demonstradas em sua 

profissão; Nº 283/23 - OTHNIEL HARFUCH - Congratula a Auto Mecânica Santo Antonio pelos 

seus 49 anos de comércio em nossa cidade; Nº 285/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Congratula 

a Diretora da Creche “Morivaldo Antônio de Morais”, Márcia Aparecida Marcussi, pelos 22 anos 

de bons serviços prestados na Secretaria de Educação de Indaiatuba; Nº 286/23 - LEANDRO 

JOSÉ PINTO - Manifesta pesar pelo falecimento de Sr. Renato Albino Creato, ocorrido em 07 de 

outubro de 2023; Nº 287/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Manifesta pesar pelo falecimento de 

Sra. Maria José Wolf Bueno, ocorrido em 07 de outubro de 2023; Nº 288/23 - LEANDRO JOSÉ 

PINTO - Congratula a atleta Marina Vieira da Silva pela conquista do título de Garota Fitness 

São Paulo 2023. A seguir, usaram da palavra para justificar as homenagens os(as) Srs(as). 

Vereadores(as) SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, LEANDRO JOSÉ PINTO, SILENE SILVANA 

CARVALINI, OTHNIEL HARFUCH, WILSON JOSÉ DOS SANTOS e JORGE LUÍS LEPINSK. 

Com a palavra, o Sr. Presidente parabenizou o grupo que se manifestou de maneira respeitosa 

e contrária a uma das indicações apresentadas. Colocadas em votação, as moções, com 

exceção das moções de pesar, foram APROVADAS (por unanimidade). Com a palavra, o Sr. 

Presidente informou que as moções de pesar serão enviadas às famílias enlutadas, nos termos 

do artigo 165, §2°, do Regimento Interno. Em seguida, a Sra. 1ª Secretária fez a leitura das 

matérias apresentadas: Projeto de Decreto Legislativo Nº 22/23 - SILENE SILVANA CARVALINI 

- Dispõe sobre a concessão de Titulo Honorifico de Cidadã Benemérita "Dr. Caio da Costa 

Sampaio" à Débora Stefânia Cheracomo Ciriaco; Projeto de Lei Nº 163/23 - EDUARDO TONIN 

- Dispõe sobre a criação de vaga de embarque e desembarque para motoristas de passageiros 

de veículos de Transporte Individual de Passageiros por Aplicativos e dá outras providências; 
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Projeto de Lei Nº 179/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Denomina “Ivaldivio Bertipaglia” o 

logradouro público do Loteamento Jardim das Araras, que especifica; Projeto de Lei Nº 180/23 - 

SILENE SILVANA CARVALINI - Acrescenta o artigo 1º-D à Lei Ordinária nº 6.912, de 25/04/2018, 

que "Insere no Calendário do Município a Semana de atenção ao Idoso"; Projeto de Lei 

Complementar Nº 8/23 - Executivo Municipal - Dá nova redação ao artigo 2º da Lei 

Complementar nº 78, de 16 de setembro de 2021, que altera dispositivos da Lei nº 4.608, de 11 

de novembro de 2004, que dispõe sobre a Instituição do Código de Edificações do Município de 

Indaiatuba e dá outras providências. Todos os projetos lidos foram encaminhados às comissões 

permanentes a eles pertinentes, para a elaboração dos devidos pareceres, nos termos do artigo 

168, caput, do Regimento Interno. Em seguida, a Mesa da Câmara apresentou Requerimento de 

Urgência Especial ao Projeto de Lei Complementar Nº 8/2023 - Executivo Municipal - Dá nova 

redação ao artigo 2º da Lei Complementar nº 78, de 16 de setembro de 2021, que altera 

dispositivos da Lei nº 4.608, de 11 de novembro de 2004, que dispõe sobre a Instituição do 

Código de Edificações do Município de Indaiatuba e dá outras providências. Colocado em 

votação, o requerimento de regime de urgência especial foi APROVADO (por unanimidade), e o 

referido projeto passou a ter preferência sobre todas as matérias da Ordem do Dia, nos termos 

do artigo 134, parágrafo único, do Regimento Interno. Finalizado o Expediente e havendo quórum 

regimental, com a presença dos(as) Srs(as). Vereadores(as) ALEXANDRE CARLOS PERES, 

ANA MARIA DOS SANTOS, EDUARDO TONIN, HÉLIO ALVES RIBEIRO, JORGE LUIS 

LEPINSK, LEANDRO JOSÉ PINTO, LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, LUIZ CARLOS 

CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI 

e WILSON JOSÉ DOS SANTOS, determinou o Sr. Presidente que se passasse à Ordem do Dia. 

ORDEM DO DIA: Projeto de Lei Complementar Nº 8/2023 - Executivo Municipal - Dá nova 

redação ao artigo 2º da Lei Complementar nº 78, de 16 de setembro de 2021, que altera 

dispositivos da Lei nº 4.608, de 11 de novembro de 2004, que dispõe sobre a Instituição do 

Código de Edificações do Município de Indaiatuba e dá outras providências. Colocado em 

discussão, com a palavra, o Sr. Vereador OTHNIEL HARFUCH esclareceu que o projeto 

possibilitará a regularização da situação de moradores que construíram suas casas de forma 

irregular. Colocado em votação, foi APROVADO (por unanimidade); Projeto de Lei Nº 170/2023 

- LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Altera a Lei n° 7.365, de 25 de junho de 2020, que "Denomina 

Valdir de Carvalho o Centro de Cuidado da Pessoa com Transtorno do Espectro Autista (TEA).". 

Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por unanimidade); Projeto de Lei Nº 

171/2023 - ANA MARIA DOS SANTOS - Insere no Calendário Oficial de Eventos do Município o 

Dia do Marco da Paz. Colocado em discussão, com a palavra, a Sra. Vereadora ANA MARIA 
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DOS SANTOS comentou que o projeto visa inserir o Dia do Marco da Paz no município, relatando 

um pouco da história do monumento Marco da Paz. Colocado em votação, foi APROVADO (por 

unanimidade); Projeto de Lei Nº 173/2023 - OTHNIEL HARFUCH - Insere no Calendário Oficial 

de Eventos do Município de Indaiatuba a Semana do Detox Digital. Colocado em discussão e 

votação, foi APROVADO (por unanimidade); Projeto de Lei Nº 175/2023 - WILSON JOSÉ DOS 

SANTOS - Institui o "Dia do Nascituro", a ser comemorado anualmente no dia 08 do mês de 

outubro, no Município de Indaiatuba. Emenda Nº 1 (Modificativa) - WILSON JOSÉ DOS SANTOS 

- Altera a ementa do Projeto de Lei nº 175/2023; Emenda Nº 2 (Modificativa) - WILSON JOSÉ 

DOS SANTOS - Altera o Art. 1º do Projeto de Lei nº 175/2023; Emenda Nº 3 (Supressiva) - 

WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Suprime o Art. 2º do Projeto de Lei nº 175/2023; e Emenda Nº 

5 (Aditiva) - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Acresce Art. 3° ao Projeto de Lei nº 175/23, que 

"Institui o Dia do Nascituro, a ser comemorado anualmente no dia 08 do mês de outubro, no 

Município de Indaiatuba”. Colocadas em discussão e votação, as emendas foram APROVADAS 

(por unanimidade). Colocado em discussão o projeto, com a palavra, o Sr. Vereador WILSON 

JOSÉ DOS SANTOS destacou a importância do Dia do Nascituro e sugeriu a realização de 

campanhas educativas nas igrejas e escolas para enriquecer o conhecimento das crianças no 

mês dedicado a elas. Colocado em votação, o projeto foi APROVADO (por unanimidade); Projeto 

de Lei Nº 165/2023 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Determina a inclusão de informações 

sobre serviços de proteção à mulher e à criança vítima de violência e/ou violação de direitos no 

site da Prefeitura de Indaiatuba, e dá outras providências. Colocado em discussão, com a 

palavra, o Sr. Vereador ALEXANDRE CARLOS PERES comentou que o projeto visa facilitar a 

denúncia ou pedido de ajuda às mulheres e crianças vítimas de violência, obrigando a constar 

de forma clara e destacada no site da Prefeitura as informações essenciais, tais como telefone, 

endereço, horário de atendimento, aplicativo, etc., da Delegacia da Mulher, Guarda Civil 

Municipal, SOS Caminho das Rosas, OAB, Conselho Tutelar, CMDCA e Creas; em seguida, 

ressaltou algumas outras leis de sua autoria também relativas a essa pauta. Colocado em 

votação, foi APROVADO (por unanimidade) em segunda votação; Projeto de Lei Complementar 

Nº 6/2023 - Executivo Municipal - Altera dispositivos da Lei Complementar nº 64, de 12 de 

dezembro de 2019, que reorganiza o Quadro de Pessoal e o Plano de Carreira da Guarda Civil 

de Indaiatuba, e dá outras providências, da Lei nº 3.406, de 25 de abril de 1997, que dispõe 

sobre o Estatuto da Guarda Civil de Indaiatuba e dá outras providências, da Lei nº 3.892, de 27 

de junho de 2000, que dispõe sobre a concessão de gratificação pela execução de trabalho 

especial com risco de vida aos servidores municipais que especifica e dá outras providências, e 

da Lei nº 4.035, de 05 de julho de 2.001, que dispõe sobre a concessão de cesta básica aos 
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servidores públicos municipais, a título de prêmio à assiduidade. Colocado em discussão e 

votação, foi APROVADO (por unanimidade) em primeira votação; Projeto de Lei Complementar 

Nº 7/2023 - Executivo Municipal - Altera dispositivos da Lei Complementar nº 46, de 20 de 

dezembro de 2018, que dispõe sobre a estrutura administrativa da Administração Pública direta 

e indireta do Poder Executivo do Município, reorganiza os órgãos da Prefeitura Municipal, e dá 

outras providências. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por unanimidade) em 

primeira votação. Não havendo mais nenhuma proposição a ser deliberada e nenhum inscrito à 

Palavra Livre, o Sr. Presidente agradeceu a atenção e a presença de todos, e, às dezoito horas 

e cinquenta e um minutos, deu por encerrada a presente sessão. De tudo, para constar, foi 

lavrada esta ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada pelo Sr. Presidente e pela Sra. 

1ª Secretária.  

 

 

 

JORGE LUÍS LEPINSK SILENE SILVANA CARVALINI 

Presidente 1ª Secretária 
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3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

TRANSCRIÇÃO DA 28ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 09 de outubro de 2023 

 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Boa noite a todos. Boa tarde. Gostaria, 

primeiramente, de cumprimentar nossos nobres colegas vereadores, Senhoritas Vereadoras. 

Quero aqui registrar a presença do padre Jonas, da Capela Perpétuo Socorro de Indaiatuba. 

Quero registrar a presença também do Ivan Gilio, o diretor do Procon. Gostaria também de 

registrar a presença do Samuel, Samuel Roberto Barreto, da Secretaria de Engenharia da 

Prefeitura Municipal de Indaiatuba, e do Marcelo Fochi. Gostaria de cumprimentar a imprensa 

falada e escrita. E vamos dar início à nossa sessão ordinária. Declaro aberta a 28ª Sessão 

Ordinária de dois mil e vinte e três. Para fazer uso da palavra, falando de um trecho da Bíblia, eu 

convido o vereador Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: “Porque onde dois ou três estão reunidos em meu 

nome, aí estou Eu no meio deles”. Mateus, Capítulo 18, Versículo 20. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Com a palavra a primeira-secretária Silene 

Carvalini. 

EXPEDIENTE 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura do Expediente. Leitura e votação da Ata 

da 27ª Sessão Ordinária, de dois de outubro de dois mil e vinte e três. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): A Ata está em discussão. A Ata está em 

votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. A Ata 

foi aprovada por unanimidade. 

Gostaria de registrar também a presença da presidente do Sindicato dos Funcionários Públicos 

de Indaiatuba, Senhora Elaine, e também do Ivan Nogueira, diretor da Semurb. Com a palavra a 

primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Balancete 10/2023, presidente da Câmara 

Municipal, “Balancete referente ao mês de setembro de 2023”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O balancete se encontra na Secretaria da 

Casa à disposição dos nobres colegas. Com a palavra a primeira-secretária. 
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VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Edital para realização de Audiência Pública. 

Projeto de Lei nº 172/2023, de autoria do Executivo Municipal, que “Dispõe sobre a revisão do 

Plano Municipal de Saneamento Básico do município de Indaiatuba, instituído pela Lei nº 61.416, 

de 6 de fevereiro de 2015, e dá outras providências. A Audiência Pública será realizada de forma 

presencial, com a transmissão pelo portal e-Câmara www.indaiatuba.sp.leg.br/ecamara, no dia 

1º de novembro de 2023, com sua instalação marcada para às 10 horas da manhã e término 

previsto para às 12 horas no Plenário da Câmara, situado à Rua Humaitá, número 1.167, Centro, 

município de Indaiatuba, São Paulo”. Tem o link do projeto, e “as mensagens, sugestões, 

questionamentos por e-mail deverão ser encaminhados no endereço 

audienciapublica@indaiatiba.sp.leg.br, os quais serão reencaminhadas para os órgãos 

competentes para posterior resposta até o dia 10 de novembro de 2023”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vamos para as indicações. Com a palavra a 

primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das indicações. 

Luiz Chiaparine, “Implantar uma academia ao ar livre ao lado da Estação Musical, localizada na 

Rua Convenção, Jardim Pompéia”. 

Pepo, “Efetuar estudo para instalar um posto de registro civil de nascimento no Haoc”. 

Wilson Índio da Doze, “Criar políticas públicas para as mulheres em situação de violência e que 

pensam em aborto”. 

Sérgio Teixeira, “Realizar o mutirão da catarata no município de Indaiatuba”. 

Othniel Harfuch, “Criar uma cooperativa para catadores de recicláveis”. 

Eduardo Tonin, “Criar um bolsão de estacionamento na região do Recreio Campestre Joia”. 

Silene Carvalini, “Viabilizar estudos para que seja instituída a Semana Municipal de Incentivo ao 

Empreendedorismo na Terceira Idade no município de Indaiatuba”. 

Hélio Ribeiro, “Ampliar o Hospital Dia”. 

Leandro Pinto, “Efetuar um estudo junto ao Departamento de Trânsito (Demutran) para instalar 

um redutor de velocidade tipo lombada na Rua Armando Salles de Oliveira, altura do número 

1.110, próximo ao cruzamento com a Rua Tuiuti, Cidade Nova”. 
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Ana Maria dos Santos, “Realizar estudos para que o setor de hemodiálise do Hospital Haoc, em 

parceria com a empresa DaVita Serviços Médicos, seja instalado no pavimento térreo, em 

cumprimento à Lei de Acessibilidade”. 

Alexandre Peres, “Realizar estudo de viabilidade para implantação de equipe multidisciplinar com 

foco no diagnóstico e transtorno de dislexia e transtorno de déficit de atenção (TDA e TDAH)”. 

Engenheira Luci, “Conservar e restaurar os monumentos históricos das praças públicas”. 

Lidas as indicações, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações estão em discussão. Com a 

palavra a vereadora Ana Maria dos Santos. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Boa noite a todos. Boa noite, Sr. Presidente, 

integrantes da Mesa, nobres vereadoras, Senhores Vereadores. Antes de eu falar da minha 

indicação, eu quero me apresentar aos deficientes visuais que nos acompanham. Meu nome é 

Ana Maria. Tenho um metro e sessenta de altura, cabelo no comprimento médio, hoje está meio 

preso. Estou usando uma blusa azul meia manga e uma calça preta e um sapato preto. 

A indicação que eu trago hoje é a de número 2.537. Eu venho pedir que sejam realizados estudos 

para que o setor de hemodiálise do Hospital Haoc, em parceria com a empresa DaVita Serviços 

Médicos, seja instalado no pavimento térreo, em cumprimento à Lei de Acessibilidade. Vocês 

sabiam que tem a Lei de Acessibilidade, e ali no Haoc, nesse caso, ela não está sendo cumprida, 

infelizmente. Eu estive no setor de hemodiálise, fiquei bem sensibilizada, já de cara, em ver os 

pacientes, problemas renais, fazendo a hemodiálise ali um do ladinho do outro. Uma cena muito 

triste, lamentável, para um hospital de Indaiatuba. Ali é preciso mais espaço. O certo seria ter 

um outro hospital, na verdade, porque ali no hospital está tudo compactuado. Foi feito esse 

hospital em mil novecentos e trinta e três com três mil habitantes. Estamos em dois mil e vinte e 

três, né, e o hospital é esse aí. Então, é lamentável o que eu vi ali na hemodiálise. Venho há 

muito tempo ouvindo a reclamação de pacientes, mas eu não acreditava que era dessa forma. 

Então, o que eu venho pedir nessa indicação? Pela Lei de Acessibilidade dos pacientes, que 

seja colocado no térreo, pelo menos isso, até construir um novo hospital. Pelo menos que eles 

possam fazer a hemodiálise na área térrea, né, para não ter que subir elevador, porque o 

elevador lá, gente, quebra toda semana. Uma paciente chegou a ficar lá uma hora no elevador 

porque ele estava quebrado. Ele quebra toda hora, o tempo todo. Fiz uma indicação aqui pedindo 

uma troca desse elevador, uma manutenção, porque está demais. Tinha uma paciente fazendo 

hemodiálise com o pé quebrado, porque em uma dessas vezes que o elevador estava quebrado, 
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ela foi, desceu a escada, sai totalmente debilitada da hemodiálise, ela quebrou o pé. Então, além 

de ter esse constrangimento de fazer hemodiálise naquela situação, ainda quebrou o pé por 

conta do elevador que vive quebrado. Então, respeitando a Lei de Acessibilidade, eu venho pedir 

que o Executivo estude uma forma, junto com o DaVita, com a empresa DaVita, para que coloque 

esse setor no térreo e, assim, trazer mais qualidade para os pacientes da hemodiálise. Gratidão. 

Boa sessão e muita luz a todos. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações continuam em discussão. 

Com a palavra o vereador Du Tonin. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite a todos. Agradeço pela oportunidade, presidente. 

Em nome dos servidores municipais, principalmente da Secretaria de Engenharia, gostaria de 

agradecer a presença aqui do arquiteto Samuel Barreto, diretor de Aprovações, e também o 

arquiteto Marcelo Fochi, que se faz presente aqui. Muito bem-vindos. 

Faço uma indicação, presidente, em relação ao Recreio Campestre Joia. Meu tio, quando foi 

prefeito, direcionou o crescimento das indústrias para o Recreio Campestre Joia. E por quê? Aqui 

na cidade começou a ter várias indústrias aqui em uma região residencial, e lá fica próxima à 

rodovia SP Setenta e Cinco. Então, foi criado lá como um crescimento das indústrias para aquela 

região, que foi muito feliz. Porém, ali... Por que é Recreio Campestre? Ali eram chácaras de 

recreio. Então, as ruas são pequenas, estreitas, enfim. Foi adaptado um loteamento residencial 

para virar industrial e, posteriormente, começou a se crescer e fazer empreendimentos e 

loteamentos industriais naquela região que tanto cresceu. Então... E tem gente que ainda mora 

lá. Então, eu faço uma indicação para que se diminua o impacto causado por essa expansão e 

mitigar os problemas entre moradores e trabalhadores. Eu conversei com pessoas de lá, e trago 

duas indicações para a região: criar bolsões de estacionamento e gratuitos na região e também 

providenciar uma área de lazer, uma praça, para beneficiar os moradores e ser uma parada para 

motociclistas e criar um local aprazível para os trabalhadores no horário de folga. 

Aproveito pela oportunidade, presidente, o nobre vereador Hélio Ribeiro fez uma indicação em 

relação a construir mais um pavimento no Hospital Dia, e o nobre vereador atua lá naquele 

hospital, sabe da importância, da necessidade daquele hospital, que é muito importante para a 

nossa cidade. E meu pai projetou esse prédio em oitenta e seis para ter mais dois pavimentos. 

Então, é uma obra rápida, fácil, que a cidade necessita dessa ampliação desse hospital. Então, 

o nobre vereador coloca grande demanda na área da saúde. Foi projetado para receber um 

segundo pavimento. E na minha indicação, que eu fiz quatro meses atrás, eu peço um terceiro 
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ali. Pode não só mais um pavimento como dois, pode ter três pavimentos. Já tem fundação para 

receber, então é basicamente subir parede, laje, parede e aproveitar o telhado. Então, é uma 

obra necessária, onde se pode fazer ampliação vertical e aumentar consideravelmente o 

atendimento à população. Lembrando que o Hospital Dia já possui um centro cirúrgico e realiza 

cirurgias eletivas, podendo dobrar essa capacidade no atendimento. Uma obra necessária que 

eu luto desde o começo do meu mandato. E, Doutor Hélio, conte comigo, conte com a oposição, 

em projetos como esse, que vão fazer a diferença para a população, para a saúde da nossa 

querida Indaiatuba. Muito obrigado. Uma boa noite, uma ótima sessão a todos. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Peço para que os vereadores respeitem o 

tempo estabelecido pelo Regimento. Com a palavra a vereadora Engenheira Luci. 

VEREADORA LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS: Boa noite, Sr. Presidente, no qual eu 

cumprimento toda a Mesa. Boa noite, meus caros colegas vereadores, minhas colegas 

vereadoras. Cumprimento também os meus amigos arquiteto Samuel, arquiteto Marcelo Fochi. 

Cumprimento também o meu amigo padre Jonas, no qual eu cumprimento a todos aqui que estão 

presentes. 

Eu fiz algumas indicações. Eu quero aqui ressaltar uma delas que eu julgo importantíssima aqui 

nessa cidade por ser uma cidade cultural. Eu quero fazer essa indicação para o Poder Executivo, 

que é a conservação e restauração de todos os monumentos históricos das praças. São 

monumentos confeccionados por vários artistas que já se foram, que nem estão mais aqui entre 

nós, de grande competência. Esses monumentos das praças públicas devem ser conservados e 

restaurados. Para a realização desse procedimento tão importante, deve-se fazer uma alusão 

histórica para um melhor conhecimento sobre a prática do restauro nas obras de arquitetura. É 

imprescindível o levantamento da história com fotos, com gráficos e outras coisas mais. Este ato 

nos ajudará a reconhecer a riqueza cultural para a nossa comunidade e para a humanidade, pois 

o patrimônio é a história do nosso povo. Obrigada, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ainda nas indicações. Para fazer uso da 

palavra, eu convido o vereador Hélio Ribeiro. Doutor Hélio Ribeiro, como diz Du Tonin. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Boa noite a todos, Sr. Presidente, vereadoras, 

vereadores, público presente. 

Fiz uma indicação, conforme até citado pelo vereador Du Tonin, que diz respeito à ampliação do 

Hospital Dia. Hoje corre nas redes sociais um abaixo-assinado aí pela construção de um novo 

hospital. Para se construir um hospital, para se fazer uma ampliação, precisa de planejamento, 
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precisa de projeto, porque o custeio, o custo da saúde, ele é muito alto. Então, quando nós 

construímos um hospital mediante a solicitação que percorre as redes sociais, é um hospital 

regional onde não somente as pessoas da cidade seriam cuidadas, tratadas, nesse hospital. A 

ampliação do Hospital Dia é para os munícipes aqui de Indaiatuba, para aqueles que fazem uso 

da saúde no dia a dia. O Hospital Dia, hoje, realiza centenas de cirurgias, pequenas cirurgias e 

algumas cirurgias de médio porte. Com a ampliação, outras cirurgias poderiam ser realizadas. 

Até uma curiosidade que talvez vocês não saibam. Por que Hospital Dia? Porque o tempo de 

permanência é de, no máximo, seis no pós-cirúrgico. Com a ampliação, poderiam ser feitas 

cirurgias maiores, uma vesícula, talvez até mesmo uma cirurgia oncológica poderia ser feita lá, 

já temos o laboratório, o centro cirúrgico funciona redondinho, já funcionou até como UTI o centro 

cirúrgico. Pouca coisa seria acrescentada além da construção dessa ampliação. Por isso esse 

pedido de ampliação do Hospital Dia, que melhoraria, e muito, a vida dos nossos munícipes. 

Apesar do grande número de cirurgias e procedimentos que acontecem no hospital, no centro 

cirúrgico, o grande número de exames laboratoriais que já acontece, a grande quantidade de 

exames de raio-X, a grande quantidade de consultas, eu tenho certeza que com a ampliação iria 

melhorar, e muito, a vida das pessoas. E como o próprio vereador Du Tonin já disse, a estrutura 

já está lá, é só aumentar para cima. E temos espaço nas laterais também, para que seja 

aumentado também. Por isso esse pedido, essa indicação que faço ao Senhor Prefeito, e que 

possamos ter êxito nessa indicação para que possa melhorar ainda mais o atendimento à saúde 

da nossa população. Meu muito obrigado. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações continuam em discussão.  

Com a palavra o vereador Doutor Othniel. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Obrigado pela palavra, Sr. Presidente. Em seu nome, eu 

cumprimento toda a Mesa. Queria cumprimentar o Ivan Gilio, sempre presente aqui, sempre 

apoiando e vendo as nossas sessões, Ivan Nogueira, um grande parceiro e sempre apoiando a 

gente em tudo no que diz respeito à Semurb, né? E queria cumprimentar o padre Jonas e, junto 

com ele, todos que o acompanham. 

A minha indicação hoje é para que o nosso Executivo crie um bolsão, uma cooperativa, para 

catadores de recicláveis. Acho que mais do que nunca, né, e com essas tempestades que nós 

estamos vendo aí, a gente está vendo que a natureza está dando uma resposta ao que a gente 

faz. E acho que reciclar é uma das saídas. Obviamente que existem muitas outras, a mudança 
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de combustível e muitas outras formas de vida que nós realmente temos que mudar, mas a 

reciclagem, com certeza, é uma delas, e uma das grandes, mudanças que nós temos que fazer 

no nosso estilo de vida, né? E ter uma cooperativa de catadores de recicláveis seria uma das 

coisas que iriam dar apoio, e, com certeza, nós conseguiríamos aumentar os nossos produtos 

recicláveis. 

Mas eu queria também falar de uma indicação do Pepo. Queria parabenizá-lo pela indicação e 

dizer que a Secretaria da Saúde junto... Eu comecei esse questionamento, em que nós tínhamos 

muitas crianças que iam ao posto e elas não tinham o registro. Eu tinha que chamá-las para 

serem atendidas como RN e o nome da mãe. E a gente acaba conversando com um, 

conversando com outro, principalmente com os agentes de saúde, e a grande queixa era: os 

pais... as crianças nasciam e os pais depois tinham que voltar para a cidade, para o centro, e eu 

falo muito isso porque eu atendo no Corola, e eles não tinham condição de voltar e não 

registravam as crianças. Elas iam ser registradas um mês, dois meses depois. Então, há algum 

tempo eu venho brigando para que saia um posto de registro civil de nascimento no Haoc, porque 

nasceu, o pai já tem condição, ou no máximo no dia seguinte, de fazer esse registro, né? Então, 

a criança já sai com o registro e já sai com a documentação necessária, porque hoje é 

imprescindível que você tenha uma documentação para tudo. Até para atendimento nos postos 

é preciso que você tenha o CIC e o RG. Então, parabéns, Pepo, essa é uma briga que eu já 

estou tendo também, e agradeço muito esse apoio e essa ajuda que você tem dado. Obrigado. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações continuam em discussão.  

As indicações serão encaminhadas ao Executivo para análise e providências. 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Quem? 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ah, o vereador Índio? De novo, Índio? 

Sempre... Com a palavra o vereador Wilson Índio da Doze. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Boa noite, Deus, primeiramente. Boa noite à 

imprensa falada e escrita, a qual através do Gabriel eu cumprimento a todos. Boa noite ao padre 

Jonas, aqui presente, o qual eu comprimento a todos da Paróquia Santo Antônio, da Perpétuo 

Socorro, São João Paulo Segundo, Santa Rita e todos aqui presentes. Também mandar um 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

abraço aqui para o Ivan Gilio, o Mário, Celso, né, Mário, Alcione, do Conselho Tutelar, presidente, 

é a nova... agora faz parte do Conselho Tutelar, as irmãs do São José e também à nossa querida 

Guarda Municipal, que aqui está. 

Sr. Presidente, hoje eu quero falar de um tema bastante polêmico, Sr. Presidente. Quero falar 

de um tema no qual eu tive que tomar um posicionamento, porque eu sou um legislador. Então, 

através dos meus amigos vereadores, através do Leandro, eu cumprimento a todos. Eu quero 

me posicionar, sim, respeitando o direito de todo mundo, aqueles que pensam a favor e os que 

pensam contra também, já que nós vivemos em um país democrático e o nosso presidente prega 

a democracia, e é isso que eu vivi e procuro viver sempre. Sr. Presidente, hoje eu quero falar 

sobre um tema no qual já está no Superior (sic) Tribunal Federal, o qual os nossos legisladores 

lá acham que a vida... que a lei é maior de que é vida, mas para mim a vida é maior do que a lei. 

Sempre será. Então, eu acho que ninguém tem o direito de tirar a vida de ninguém. Deus nos 

deu a vida e a morte e mandou que nós escolhêssemos sempre a vida. Então, somente Deus, 

Sr. Presidente, tem o direito de tirar a vida do outro, pois temos direito de viver a vida e ser levado 

de forma natural. Ninguém tem direito de decidir pela vida de ninguém, Sr. Presidente, além do 

Criador. Quando decidimos por um aborto, estamos ceifando uma vida que não teve o direito de 

escolher o milagre do respirar. Quem pratica o aborto está contrariando o livro da vida, que é a 

Bíblia, a qual eu acredito, Doutor Chiaparine. Deuteronômio, 30, 19, diz assim: “Eu lhe propus a 

vida”. Sabe por que, Sr. Presidente? Tenho certeza que se esse inocente pudesse dizer, ele 

falaria assim: “Mãe, por que você não me ama? Mãe, deixa eu viver. Não me mata. Sou seu 

filho”. Então, se esta lei for aprovada, ou seja, for aprovada a descriminalização do aborto, 

teremos muitas comercializações do ‘abortismo’, porque muitas clínicas, senhor... Doutor 

Chiaparine, clandestina serão regularizadas, e o Superior (sic) Tribunal Federal quer aprovar 

essa lei. Então, Sr. Presidente, eu sou a favor da vida. Este nobre vereador sempre, sempre, vai 

pedir vida, e nunca a morte, porque um inocente não pode pagar pela vida de ninguém. Um 

inocente tem o direito de escolher a sua vida, e não outro escolher a vida dele, a morte. Obrigado, 

Sr. Presidente. Perdão se eu penso assim. Desculpa. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações continuam em discussão. As 

indicações serão encaminhadas ao Executivo para análise e providências. 

Vamos para as moções. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das moções. 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

Wilson Índio da Doze, “Congratula Gerson Aparecido Mariano pela sua história de vida e 

superação”. 

Eduardo Tonin, “Manifesta o pesar pelo falecimento do guarda civil Canino Municipal Bolt, que 

serviu honrosamente a Guarda Civil Municipal e a população indaiatubana, ocorrido em 2 de 

outubro de 2023”. 

Pepo, “Congratula Samuel Roberto Barreto e Marcelo Fochi Soubhia pelos 30 anos de serviços 

prestados à municipalidade”. 

Silene Carvalini, “Congratula a cabeleireira Eliane Guimarães em virtude da excelência e 

dedicação demonstrada em sua profissão”. 

Othniel Harfuch, “Congratula a Automecânica Santo Antônio pelos seus 49 anos de comércio em 

nossa cidade”. 

Sérgio Teixeira, “Congratula a diretora da Creche Morivaldo Antonio de Morais, Márcia Aparecida 

Marcussi, pelos 22 anos de bons serviços prestados na Secretaria de Educação de Indaiatuba”. 

Leandro Pinto, “Manifesta pesar pelo falecimento do Senhor Renato Albino Creato, ocorrido em 

7 de outubro de 2023”. 

Leandro Pinto, “Manifesta pesar pelo falecimento da Senhora Maria José Wolf Bueno, ocorrido 

em 7 de outubro de 2023”. 

Leandro Pinto, “Congratula a atleta Marina Vieira da Silva pela conquista do título de Garota 

Fitness São Paulo 2023”. 

Lidas as moções, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções estão em discussão. Com a 

palavra o vereador Professor Sérgio. 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Boa noite a todos, todos os presentes, nobres 

vereadores, a Mesa, as intérpretes que aqui estão, ao Ivan Gilio, do Procon, Ivan Nogueira, 

minha amiga Daniela e o Diógenes, né, mais conhecido como Baloo, lá do grupo escoteiro Indaiá, 

o padre Jonas, que aqui está também. Sejam todos muito bem-vindos a essa Casa de Lei. 

A moção que eu faço hoje, Sr. Presidente, é para homenagear uma profissional da educação, 

Márcia Aparecida Marcussi. Pode ficar de pé, Márcia, por favor? A Márcia é diretora da Creche 

Morivaldo Antonio de Morais. Ingressou na Prefeitura de Indaiatuba como professora em março 

de dois mil e um. Em doze de janeiro de dois mil e doze, foi direcionada para a Creche Morivaldo 
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Antonio de Morais como coordenadora, permanecendo até o dia vinte e nove de setembro de 

dois mil e vinte e três, momento este de sua merecida aposentadoria. Para trabalhar com 

educação, é necessário muito estudo e conhecimento sobre vários temas do desenvolvimento 

humano, mas, para se fazer um trabalho de excelência, é necessário um olhar mais atento a 

detalhes e que só quem tem esse dom consegue. Em todos esses anos de trabalho sei que a 

Márcia coleciona várias situações em que ela agiu com amor e muita sabedoria. “Tenho a grata 

satisfação de ter tido dois filhos aos seus cuidados”, disse a chefe Daniela em dois mil e doze, 

quando chegou na creche, onde, com muita sabedoria, conseguiu mudar o perfil de atendimento 

às crianças e aos pais, quando, depois de tantos anos, foi pedir a transferência da filha e ela logo 

falou: “Te conheço. Você já teve filho aqui”. Naquele mesmo dia, observei o cuidado com uma 

criança que estava chorando de saudades da mãe; ela abraçou e acolheu. Ou seja, a Márcia 

sempre tratou os seus alunos como seres humanos, e não como um número, não como mais 

um. Pelo contrário, com muito cuidado, amor, sabedoria. No primeiro dia de aula - e mais uma 

surpresa -, ela sabia quem era a filha da chefe Daniela e chamou pelo nome, o que faz muita 

diferença. A Márcia fez um trabalho de excelência, deixou um clima de paz, confiança e amor. 

Sabemos que esse trabalho é desafiador, envolve muito mais do que o atendimento às crianças. 

O trabalho de uma educadora marca a vida. Sentiremos saudades. Palavras da chefe Daniela. 

Parabéns, Márcia. Aposentadoria merecida. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções continuam em discussão. Com 

a palavra o vereador Leandro Pinto. 

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Obrigado pela palavra, Sr. Presidente. Boa noite a todos 

da Mesa. Boa noite, amigos nobres vereadores, imprensa falada e escrita, a todos que nos 

acompanham aqui pela rede social, público presente. Boa noite, engenheiro Samuel, Marcelo 

Fochi, sempre nos atenderam muito bem na Secretaria de Engenharia, meus amigos... os Ivans, 

Gilio e Ivan Nogueira, Guarda Municipal presente. Peço desculpas aqui se eu esqueci de alguém. 

Eu tenho duas moções de pesar e uma de congratulação, Sr. Presidente. De pesar é a Dona 

Senhora Maria José Wolf Bueno. Faleceu no último sábado, dia sete. Senhora Maria José, 

conhecida por todos como Mara, deixou seu marido Antônio Francisco Bueno, seu filho Kleber, 

os netos Cauê(F) e Theo(F). Para quem não sabe, a Mara era sogra da minha assessora 

Vanessa. Deixo aqui todos os meus sentimentos à família enlutada. 
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Outra moção de pesar é uma moção especial que venho aqui, até em vida dei uma moção 

congratulando, é do meu grande amigo e grande amigo de muitos aqui, do meu amigo Eduardo 

Tonin, meus amigos Alessandro, do meu assessor Renato, do Renato Creato. O Renato Creato 

era um dos maiores incentivadores do esporte aqui do nosso município, uma pessoa ímpar, uma 

pessoa de caráter - até me emociono -, uma pessoa que desde os meus onze anos tive a 

oportunidade de trabalhar com ele. É muito amigo do Robson também, que é irmão do Evandro. 

Pessoa... além de um professor, era um paizão para a gente, viu, Sr. Presidente, um cara que 

não menosprezava tanto aquele que tinha uma qualidade boa... Aquele de menor é onde ele ia. 

Aquele de menor qualidade é onde ele trazia para ele. Sou muito grato pela formação que ele 

deixou para mim como homem. Deixou três filhos - Claudinho Creato, o Paulinho, Natália -; três 

netos: a Laura, o Enrico e Natália. Vai com Deus, meu amigo. Que Deus aí tenha um bom lugar 

para você. Peço desculpas até pela emoção. 

Minha moção agora - fazer... falar um pouquinho de felicidade, né, Sr. Presidente? - é da atleta 

Marina Vieira da Silva, que conquistou no último sábado o título de Garota Fitness de São Paulo. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Peço que a Senhora Marina fique em pé, 

por favor. 

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Por favor. Marina Vieira, vinte e oito anos, casada com 

o meu amigo Evandro, mãe da sua filha Pietra, que aqui se encontra, né? Com a chegada da 

sua filha Pietra, Marina ganhou seus quilinhos a mais, natural de uma gestação de uma mulher, 

mas, com o incentivo do seu marido e com o apoio do seu cunhado, o personal Robson, que é 

grande amigo meu, passou a treinar, né, Marina, com muita dedicação. Em dois mil e vinte e dois 

concorreu e foi eleita Princesa da Faici, dando ainda mais incentivo a essa moça para encarar 

os novos desafios do esporte fitness, que a gente sabe que não é fácil. Sempre muito dedicada, 

regrada, cuida da sua casa, da sua filha, do seu esposo, mas não perde o foco em seus objetivos. 

E o resultado chegou. Concorreu no último sábado essa importante competição, no concurso 

Garota Fitness São Paulo Vinte e Três, disputando com trinta finalistas, trinta finalistas de grande 

porte aí, nesta modalidade e conquistou o primeiro lugar. Seu potencial é gigante e as conquistas 

não vão parar por aí. Marina, eu como esportista... a gente sabe a dificuldade que é de participar 

de qualquer tipo de modalidade que seja: no ciclismo, no esporte, no cavalo. Tudo que é uma 

disputa existe uma dificuldade. Só de você ter ido lá, ter a coragem de disputar, subir em uma 

passarela, você já é vitoriosa. Ainda mais, você trouxe a sua faixa, eu gostaria que você 

colocasse, levando o nome de Indaiatuba, conquistando o primeiro lugar. Eu gostaria aqui de 

uma salva de palmas para a Marina. 
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[Aplausos] 

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Parabéns, Marina. Sucesso. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções continuam a discussão. Com a 

palavra a vereadora Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Boa noite a todos. Quero aqui cumprimentar a 

Mesa em nome do nosso presidente, cumprimentar as vereadoras, vereadores, a imprensa, 

público aqui presente. Quero cumprimentar o padre Jonas, em seu nome, toda a sua 

comunidade. 

E hoje a minha moção é para uma grande amiga, chamada Eliane Guimarães. Quero que você 

fique de pé, Eli. A Eliane nasceu na cidade de Jales em mil novecentos e setenta e oito. Ela é 

cabeleireira há mais de vinte e cinco anos, empreendedora por vocação, apaixonada por leitura 

e escritora por paixão. Ela é autora do livro O Que Não Te Contaram Sobre O Salão de Beleza, 

onde ela compartilha com os leitores desde quando aprendeu a varrer o chão de um salão até 

hoje, quando tem o seu próprio negócio. Durante esses vinte e cinco anos de carreira, você vem 

trabalhando com muito esforço, muita dedicação, sempre valorizando os pequenos detalhes. 

Desistir diante das dificuldades nunca fez parte dos seus planos. Prova disso é hoje você estar 

aqui para receber essa justa homenagem. Além do seu dom inegável para a estética capilar, é 

preciso ressaltar a maneira como você vem acolhendo e é amável com aqueles que trata, 

principalmente os seus clientes. Sua empatia e gentileza criam um ambiente acolhedor, onde 

todos se sentem à vontade para expressar as suas intenções e desejos. Isso é o resultado de 

grandes experiências e isso é gratificante para você. A busca continua por aprimoramento e 

atualização profissional. Sua ética exemplar e seu compromisso com a satisfação do cliente são 

exemplos para todos aqueles que buscam excelência no atendimento e no mundo da beleza e 

do cuidado pessoal. Por meio desta moção, eu quero manifestar minha admiração por você pela 

dedicação incansável em oferecer um serviço de qualidade, que faz a diferença. Quero 

homenagear você, toda a sua equipe de trabalho, seu esposo Claudio, que está aí, e sua irmã 

Marcela, que eu vi aqui de longe, e dizer para você: Continue na sua trajetória. Parabéns por 

esse brilhante trabalho que você faz, e eu sou uma fã e uma admiradora sua. Parabéns. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ainda nas moções. Para fazer uso da 

palavra, eu convido o vereador Doutor Othniel. 
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VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Obrigado pela palavra novamente, Sr. Presidente. A minha 

moção hoje vai para a Automecânica Santo Antonio, que desde mil novecentos e setenta e quatro 

está no mesmo endereço, na Rua Pedro Gonçalves, mil duzentos e cinquenta, em frente à Igreja 

Santo Antonio, aqui no Centro. O fundador dessa automecânica foi o Senhor Durval Bartolomai 

junto com Waldemar Castilhiano Alvarez e Antonio Argemiro Antonioli. Hoje, o Senhor Durval, 

ele só... só, ele administra essa mecânica, né, e ele começou a mecânica estudando eletrônica 

na Unicamp em setenta e oito e iniciou sua carreira na Mecânica Coraine e Gaziola. Senhor 

Durval é indaiatubano de nascimento, nasceu em um sítio em Itaici, casou-se com Dona Ana 

Cristina Amgarten, criou e formou seus dois filhos com recursos provenientes de seu trabalho. E 

mesmo com essas oscilações todas que tivemos durante a pandemia e tudo o que veio em 

sequência na economia no Brasil e no mundo inteiro, né, ele persistiu e nunca desistiu de ter e 

fazer funcionar a sua oficina, portanto, gerando emprego e fomentando a economia dessa 

cidade. Acho que são essas pessoas que fazem a grande diferença de Indaiatuba. São, como 

eu, as pessoas que acreditam, que amam Indaiatuba, e, mesmo com adversidades, nunca 

desistem, né? E existe até uma curiosidade do Senhor Durval: devido à guerra de quarenta e 

cinco, e me perdoe se eu aqui falo a sua idade, ele não pôde ser registrado. Ele só foi registrado 

em mil novecentos e quarenta e seis, pós-guerra. Talvez, se tivesse um cartório de registro onde 

ele nasceu, pudesse ser registrado na hora. 

[Risos] 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Então, eu queria parabenizar, e gostaria que o senhor 

ficasse de pé, Senhor Durval, porque empreendedores, pessoas que amam Indaiatuba e que 

continuam, independente de qualquer adversidade, merecem essa homenagem que é hoje 

oferecida pela Câmara de Indaiatuba e merecem, no mínimo, o respeito, o meu respeito e creio 

que de todos aqui. Muito obrigado, Senhor Bartolomai. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções continuam em discussão. Com 

a palavra o vereador Wilson Índio da Doze. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Sr. Presidente, eu queria cumprimentar aqui 

primeiro a professora de Libras - padre Jonas, está aí, tá? -, a Neide Borges, que está aqui 

presente, também o Massaioli, nosso diretor da Guarda Municipal. 

Sr. Presidente, hoje eu quero fazer uma moção para um grande amigo meu e um grande 

guerreiro também, Doutor Chiaparine. Ele teve a mesma dificuldade que eu tive, ele sofreu quase 
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o mesmo que eu sofri, mas ele é um guerreiro e está hoje aí presente. Eu quero homenagear o 

meu... eu quero homenagear hoje um grande amigo, o qual há trinta e um anos reside em 

Indaiatuba, trabalhou comigo na Cobreq também, graças a Deus, e... Dava trabalho para mim lá, 

mas trabalhou. E também hoje ele tem o seu próprio comércio, que fica na Santoro Mirone, 

Lanchonete do Gel. Esse nosso amigo teve dois acidentes, inclusive um acidente que quase o 

levou à morte. E esse meu amigo... no primeiro acidente dele, ele teve uma grande guerreira do 

lado dele - tem -, que é Maria Ângela... Maria Angélica. Tem quatro filhos: o Carlos, Thomas, 

Mariana e Júlia. Esse meu amigo sofreu um acidente voltando da sua casa, acidente de moto, 

voltando do seu trabalho e quase perdeu a vida pela primeira vez. E quem o apoiou em todo 

momento foi sua esposa, esposa essa que, quando ele teve dificuldade, ela que abraçou o seu 

comércio e não deixou que fosse à falência, pode se dizer assim. Esse meu amigo, ele se 

recuperou, graças a Deus, se recuperou e voltou a trabalhar naquilo que ele mais gosta, que é 

levar alegria para o povo. Quem vai no comércio dele, vê que ele está sempre sorrindo. Mesmo 

com problema, ele sempre fala: “Eu estou vivo. Por que eu vou chorar?”. E a gente procura levar 

esse exemplo para a frente. Mas, por vontade do destino, ele voltou a sofrer um outro acidente, 

esse, sim, gravíssimo. Eu acho que foi a única vez que ele andou de helicóptero, que o Águia foi 

buscar ele nesse local, né, meu amigo? Mas esse meu amigo nunca desistiu, ele sempre lutou, 

e ele continua até hoje, mesmo com dificuldade, ele continua trabalhando, mesmo sentindo muita 

dor, que ele... Eu presenciei muito isso aí, meu amigo. Você continua sendo guerreiro. E quero 

que Deus te dê muita saúde ainda, quero que Deus abençoe sua família, sua esposa, seus filhos, 

por sempre estarem a seu lado, e quero que Deus te ilumine muito, porque você, mesmo com 

dificuldade, você deixa gente feliz demais. Hoje eu estou falando de um grande amigo meu, 

paranaense, de Moreira Sales, da Vila Janela, o meu grande amigo Gerson Aparecido Mariano. 

Gostaria que você ficasse de pé com a sua família, porque você é um grande guerreiro, e eu sou 

teu admirador e teu fã. Um abraço. 

[Aplausos] 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: O presidente já foi lá dançar, eu já vi. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções continuam em discussão. Eu 

também apresentei uma moção, gostaria de fazer uso da palavra. 

Mais uma vez, boa noite a todos. Boa noite, pares. Gostaria aqui de registrar a presença do 

secretário de Segurança Pública, o Lima, ao lado de uma parte da corporação. Gostaria de 

parabenizar todos os homenageados. E eu também fiz uma moção, e uma moção que... 
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diferenciada, porque nós temos na prefeitura hoje mais de cinco mil funcionários, e quando algum 

funcionário faz alguma coisa diferenciada, alguma coisa fora do comum, fora do padrão, nós 

temos o dever de apresentar aqui nessa Casa de Leis e fazer essa congratulação. E eu gostaria 

que ficassem em pé aqui dois arquitetos de Indaiatuba: o Samuel Roberto Barreto e o Marcelo 

Fochi Soubhia. Eu gostaria que vocês batessem uma salva de palmas para eles antes de eu 

falar. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Essas duas pessoas que vocês estão vendo 

em pé aqui prestam, os dois, um excelente serviço para a cidade de Indaiatuba. Quando falam 

que Indaiatuba é uma cidade diferenciada, é a cidade número um, uma cidade planejada, uma 

cidade onde as coisas funcionam, não é graças ao prefeito, graças a essa Câmara; é um 

conjunto. Tem pessoas como o Marcelo e como o Samuel que fazem toda a diferença, e esse 

grupo de pessoas que trabalham na Secretaria da Engenharia da prefeitura. Eles estão 

completando trinta anos, trinta anos, de serviços prestados à nossa cidade. Vocês têm ideia o 

que é trinta anos? Trinta anos é muito tempo, gente. Eles estão há muito tempo fazendo a 

diferença. Eles fazem parte da Secretaria de Engenharia da Prefeitura de Indaiatuba se 

dedicando à aprovação de projetos e tantas outras tarefas nessa área. Além disso, eles instruem 

os funcionários novos, dão todo o suporte para o secretário. Acredito eu que vocês já trabalharam 

com diversos secretários lá, e sem a ajuda de vocês eu tenho certeza que os secretários não 

conseguiriam fazer resultados. E se o resultado de Indaiatuba é positivo na Secretaria de 

Engenharia é graças ao trabalho de vocês dois e de mais pessoas que tem lá, mas eu destaco 

vocês dois hoje porque vocês fazem toda a diferença. Muitas coisas que vocês veem na cidade 

passaram na mão desses dois: fiscalização, aprovações e tantas outras coisas. Então, por isso 

eu peço o voto favorável de todos os pares, porque esses dois fazem a diferença. Esses dois 

representam aquela classe de trabalhadores sérios, que fazem de tudo para que o serviço 

funcione de maneira correta e da melhor maneira possível. Quando falam em funcionário público, 

muita gente critica, fala mal, mas existe, sim, e muitos, funcionários que trabalham e que dão o 

sangue e que fazem tudo pela nossa cidade. Então, em nome da cidade de Indaiatuba, em nome 

dessa Casa de Leis, em nome de toda a população, eu gostaria de agradecer o Samuel e 

agradecer o Marcelo por tudo que vocês fizeram e por tudo que vocês fazem para a nossa cidade 

de Indaiatuba. O nosso muito obrigado. 

[Aplausos] 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Estou com uma obra aí, acho que eles não 

vão multar, não. 

[Risos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Eu gostaria aqui de registrar a presença 

também da Adriana, que ela foi a mais votada conselheira na última semana aqui na cidade de 

Indaiatuba. 

As moções continuam em discussão. Antes de eu colocar a moção para votar, as moções para 

votar, gente, eu gostaria de citar em um ponto aqui. A nossa Casa é uma Casa bem democrática, 

onde o vereador, ele tem autonomia, e é prerrogativa do vereador apresentar a matéria que ele 

acha que é interessante para ele, então, às vezes, tem pessoas que gostam, tem pessoas que 

não gostam, mas eu não poderia deixar de citar uma coisa aqui que eu vi nesse Plenário hoje. 

Tem um grupo de pessoas aqui que é contrário a uma matéria que foi apresentada, e esse grupo 

se manifestou. Mas eu gostaria de parabenizar esse grupo, da maneira que eles se 

manifestaram. Eles mostraram para o Plenário inteiro e para quem está assistindo em casa que 

eles eram contrários à matéria apresentada, mas nem por isso eles gritaram, eles xingaram, eles 

fizeram barulho aqui. E é isso que a gente precisa. Isso é democracia. Então, parabéns para 

vocês pela maneira que vocês se portaram aqui na Casa de Leis. Mesmo sendo contrários a 

uma matéria, vocês não gritaram, vocês não xingaram vereador, e vocês conseguiram 

demonstrar, de maneira muito educada e muito inteligente, o descontentamento de vocês. E é 

isso que nós esperamos aqui, porque aqui é uma Casa democrática. Muito obrigado pela - como 

posso dizer? - postura de vocês. Obrigado. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções continuam em discussão. As 

moções estão em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. As moções foram aprovadas por unanimidade, e daqui a pouquinho as moções de 

congratulação serão entregues, os diplomas, aqui na frente, e as moções de pesar serão 

encaminhadas às famílias enlutadas. 

Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das matérias apresentadas. 
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Projeto de Decreto Legislativo nº 22/2023, Silene Carvalini, “Dispõe sobre a concessão de Titulo 

Honorifico de Cidadã Benemérita Doutor Caio da Costa Sampaio à Débora Stefânia Cheracomo 

Ciriaco”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 163/2023, Eduardo Tonin, “Dispõe sobre a criação de vaga de embarque e 

desembarque para motoristas de passageiros de veículos de transporte individual de 

passageiros por aplicativos, e dá outras providências”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 179/2023, Wilson Índio da Doze, “Denomina Ivaldivio Bertipaglia o logradouro 

público do Loteamento Jardim das Araras, que especifica”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 180/2023, Silene Carvalini, “Acrescenta o artigo 1º-D à Lei Ordinária nº 6.912, 

de 25/4/2018, que ‘Insere no calendário do município a Semana de atenção ao Idoso’”. Às 

comissões. 

Projeto de Lei Complementar nº 8/2023, Executivo Municipal, “Dá nova redação ao artigo 2º da 

Lei Complementar nº 78, de 16 de setembro de 2021, que ‘Altera dispositivos da Lei nº 4.608, de 

11 de novembro de 2004, que dispõe sobre a instituição do Código de Edificações do município 

de Indaiatuba, e dá outras providências’”. Às comissões. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Os projetos serão enviados às comissões. 

Nós temos um projeto em regime de urgência. Gostaria que a vereadora lesse o requerimento. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: “A Mesa da Câmara Municipal vem 

respeitosamente requerer ao Plenário, nos termos do artigo 133, alínea ‘a’, do Regimento Interno, 

que o Projeto de Lei Complementar nº 8/2023, de autoria do Executivo Municipal, tramite em 

regime de urgência especial. Sala das Sessões, 9 de outubro de 2023”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O requerimento de urgência está em 

discussão. Está em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários 

se manifestem. O requerimento de urgência foi aprovado por unanimidade. Eu gostaria que a 

vereadora, primeira-secretária, lesse o projeto de lei, por favor. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 8/2023, Executivo Municipal, 

“Dá nova redação ao artigo 2º da Lei Complementar nº 78, de 16 de setembro de 2021, que 

‘Altera dispositivos da Lei nº 4.608, de 11 de novembro de 2004, que dispõe sobre a instituição 

do Código de Edificações do município de Indaiatuba, e dá outras providências’”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. Com a palavra 

o líder do governo, Doutor Othniel. 
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VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Obrigado pela palavra, Sr. Presidente. Na verdade, eu vim 

falar desse projeto, mas a título de informação. Esse projeto é um projeto que autoriza as 

pessoas que têm, de forma irregular, as suas casas construídas a conseguirem regularizar. 

Então, como um exemplo, pessoas que tinham um terreno, construíram duas casas nesse 

terreno, elas não conseguem, por exemplo, unificar a conta de água, elas não conseguem 

unificar a conta de luz. E existem muitos outros exemplos de pessoas que não conseguiram, não 

conseguem, regularizar os seus imóveis. Esse projeto amplia... Na verdade, a gente só está 

ampliando o tempo, porque ele já estava acontecendo, né, e venceu, e muitas pessoas não 

conseguiram fazer porque nem sabiam. Inclusive, era interessante para aquelas pessoas que 

nos assistem que divulguem mais isso, porque as pessoas podem regularizar os seus imóveis 

e, portanto, terem um pouco mais de facilidade em tudo relacionado à documentação desses 

imóveis, inclusive na hora até da venda desses imóveis, né? O Du conhece essa parte e sabe, 

como engenheiro, qual é a dificuldade de se conseguir a regularização de um imóvel assim, né? 

Então, o Executivo colocou esse projeto de forma que a gente possa auxiliar essas pessoas. 

Essas pessoas vão poder regularizar os seus imóveis, obviamente vão ter que pagar as taxas e 

tudo o que é devido relacionado ao próprio imóvel, mas vão poder ter esses imóveis 

regularizados para tudo, desde regularização de água e luz até a possibilidade de venda desses 

imóveis de forma legal, e não com contratos de gaveta. Então, portanto, eu peço aos colegas 

vereadores que votem a favor desse projeto. Obrigado. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto continua em discussão. O projeto 

está em votação. Vereador Leandro Pinto. 

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Hélio Ribeiro. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereadora Engenheira Luci. 

VEREADORA LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Wilson Índio da Doze. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Professor Sérgio. 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Favorável. 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Doutor Othniel. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Doutor Chiaparine. 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Du Tonin. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereadora Ana Maria dos Santos. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereadora Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Meu voto também é favorável. O projeto foi 

aprovado por unanimidade. 

Estamos na Ordem do Dia. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

ORDEM DO DIA 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura da Ordem do Dia. 

Projeto de Lei nº 170/2023, Luiz Carlos Chiaparine, “Altera a Lei nº 7.365, de 25 de junho de 

2020, que ‘Denomina Valdir de Carvalho o Centro de Cuidado da Pessoa com Transtorno do 

Espectro Autista (TEA)’”. Votação única, dois terços, nominal. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto está 

em votação. Faltam dois votos. O projeto foi aprovado por unanimidade. Com a palavra a 

primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 171/2023, Ana Maria dos 

Santos, “Insere no calendário oficial de eventos do município o Dia do Marco da Paz”. Votação 

única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. Com a palavra 

a autora do projeto, Ana Maria dos Santos. 
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VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Gratidão, Sr. Presidente. Esse Projeto de Lei nº 171, 

ele vem pedindo para que seja inserido o Dia do Marco da Paz. O Marco da Paz é um monumento 

idealizado por Gaetano Brancati Luigi, que nasceu na Itália em quarenta e cinco. Quando os 

sinos da Europa anunciaram o fim da Segunda Guerra Mundial, Gaetano, com apenas oito anos, 

ao ouvir os sinos, saiu correndo, juntou-se à multidão de vozes, e nas praças gritavam de alegria: 

“Paz, paz, paz”. Em mil novecentos e sessenta e nove, Luigi chegou a São Paulo para trabalhar 

como alfaiate. Em noventa e nove, ao perceber que o sino da igreja do Pátio do Colégio, local 

de nascimento da cidade de São Paulo, tinha sido roubado, inconformado, arrecadou fundos 

para a aquisição de um novo sino, com o apoio da Associação Comercial de São Paulo, 

inaugurado em vinte e cinco de dezembro de dois mil e denominado Marco da Paz. Ostentando 

um sino apoiado por um arco estilizado e margeado por cinco placas representando os cinco 

continentes, o Marco da Paz constitui hoje uma referência cultural e turística da cidade. A 

repercussão da obra, seu sentido cívico e de promoção da harmonia nas relações de todos os 

povos são fatores decisivos para que o Marco da Paz seja reconhecido oficialmente, 

expressando o sentimento do povo paulistano em ver permanentemente cultivados os valores 

humanos da compreensão, da harmonia e da ética. Reconhecê-lo é um ato de cidadania que 

levará a sua multiplicação em diversos pontos da cidade e de outras localidades que desejem 

manifestar sua disposição de defesa permanente da paz entre os povos. Paz para todos nós. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto continua em discussão. O projeto 

está em única votação simples. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os 

contrários se manifestem. O projeto foi aprovado por unanimidade. Com a palavra a primeira-

secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 173/2023, Othniel Harfuch, 

“Insere no calendário oficial de eventos do município de Indaiatuba a Semana do Detox Digital”. 

Votação única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto está 

em votação única simples. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. O projeto foi aprovado. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 175/2023, Wilson Índio da 

Doze, “Institui o Dia do Nascituro, a ser comemorado anualmente no dia 8 do mês de outubro, 

no município de Indaiatuba”. Votação única simples, mas esse projeto tem emendas, Sr. 

Presidente. 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Eu peço permissão do Plenário, que esse 

projeto tem uma, duas, três... 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: Quatro. 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: Quatro emendas. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Quatro emendas. Para votarmos as 

emendas em bloco, se o autor do projeto autorizar. 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): É. Então, eu peço que a vereadora leia as 

quatro emendas. Antes de votarmos o projeto, vamos votar as emendas. Por favor. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das emendas. 

Emenda um, Emenda modificativa ao Projeto de Lei nº 175/2023, “Altera a Lei nº 6.931, de 15 

de maio de 2018, que ‘Institui no calendário oficial do município o Dia do Nascituro’”. 

Emenda dois, “Fica instituído no calendário oficial do município o Dia do Nascituro, a ser 

comemorado anualmente no dia 8 do mês de outubro”. 

Emenda três, “Fica revogado o artigo 2º do Projeto de Lei nº 175/2023”. 

Emenda cinco, “Acresce artigo 3º ao Projeto de Lei nº 175/2023, que ‘Institui o Dia do Nascituro, 

a ser comemorado anualmente no dia 8 do mês de outubro, no município de Indaiatuba’”. 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: [pronunciamento fora do microfone]. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: “Artigo 3º: O artigo 2º da Lei 6.931, de 15 de 

maio de 2018, passa a ter a seguinte redação: ‘artigo 2º - Durante a Semana Nacional de Defesa 

e Promoção da Vida, podem ser promovidas ações destinadas à população, como Caminhada 

em Defesa da Vida, campanhas de prevenção à gravidez, principalmente com foco na 

adolescência, palestras e seminários sobre maternidade e paternidade responsáveis, a 

importância do pré-natal e do aleitamento materno, assim como direitos sociais e assuntos 

correlatos, debates, homenagens às pessoas que se destacaram em defesa da vida humana’. A 

emenda consiste em deixar mais claro e objeto (sic) as ações que deverão ser promovidas 

durante a Semana Nacional de Defesa e Promoção da Vida”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As emendas estão em discussão. Só para 

registrar, tem algumas pessoas que estão acompanhando a votação, da... A emenda um, dois, 

três, da terceira pulou para a quinta porque, na verdade, ele retirou a emenda de número quatro. 
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É isso, vereador? Então, as emendas estão em votação em bloco, todas as quatro emendas de 

uma vez, tá bom? Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. As emendas foram aprovadas por unanimidade. Peço que a vereadora leia o 

projeto. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 175/2023, Wilson Índio da 

Doze, “Institui o Dia do Nascituro, a ser comemorado anualmente no dia 8 do mês de outubro, 

no município de Indaiatuba”. Votação única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto... 

Com a palavra o vereador, autor do projeto, Wilson Índio da Doze. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Obrigado, Sr. Presidente. Todos nós sabemos que 

em outubro se comemora a data da festa das crianças. Doutor Othniel é quem mais gosta de 

criança, né, doutor? Então, Sr. Presidente, quero agradecer também aqui ao nosso padre Jonas, 

que me ajudou a elaborar esse projeto, como também o nosso Mandela, né, Doutor Carotti, que 

já era autor do projeto, mas estava em data diferente, não estava no dia oito, e sim dia vinte e 

oito. Então, fazendo essa correção, eu agradeço aqui ao nosso presidente, porque é uma data 

que é muito importante também principalmente para as crianças, uma data que a gente pode 

fazer diversos tipos de manifestações em nossa cidade de Indaiatuba, porque nossas crianças, 

todo mundo fala, são o futuro do nosso país, mas, muitas das vezes, a gente não faz nada para 

eles. Então eu acho que, ao invés de ficar só dando bala, só dando docinho, Doutor Chiaparine, 

a gente pode fazer alguma campanha educativa durante esse período, do dia sete até o dia oito, 

que é o dia que comemoramos o Dia do Nascituro, que foi ontem, né, padre, a gente poder fazer 

algumas campanhas não só nas igrejas, como nas escolas também, para poder enriquecer o 

conhecimento dessas crianças. Então, eu quero aqui pedir o voto para todos os meus amigos 

vereadores, Doutor Chiaparine, Doutor Othniel e todos os meus amigos vereadores, para que a 

gente possa aprovar esse projeto e dar uma condição para que a gente possa manifestar nessas 

datas. Obrigado, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto continua em discussão. O projeto 

está em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. O projeto foi aprovado por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária Silene 

Carvalini. 

[Aplausos] 
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VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 165/2023, Alexandre Peres, 

“Determina a inclusão de informações sobre serviços de proteção à mulher e à criança vítima de 

violência ou violação de direitos no site da Prefeitura de Indaiatuba, e dá outras providências”. 

Segunda votação simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto está 

em segunda votação. Com a palavra o vereador, autor do projeto, Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Boa noite a todos. Primeiramente, eu queria 

cumprimentar a Adriana Vieira, que está aqui presente na nossa sessão, já é conselheira tutelar, 

foi reeleita com a maior votação da história para o Conselho Tutelar aqui na nossa cidade. Essa 

lei tem tudo a ver com o Conselho Tutelar, viu? Também. Também. E também quero 

cumprimentar aqui o Marcelo Fochi, o Samuel, dois arquitetos que, apesar de não terem idade 

tão avançada, são dois dinossauros da prefeitura e são pessoas que logo aposentarão e vão 

fazer muita falta. Através de vocês, eu cumprimento a todos os homenageados aqui da noite de 

hoje. 

Bom, essa lei que nós estamos tratando agora já está em segunda votação, e a segunda votação 

na verdade é a votação definitiva, é a que vale, é uma lei que facilita a denúncia ou pedido de 

ajuda às mulheres vítimas de violência. Não só mulheres, mas mulheres e crianças também. 

Esta lei obriga a estar de forma clara e destacada no site da prefeitura informações essenciais, 

como telefone, endereço, horário de atendimento, aplicativo, se tiver, de quem? Da Delegacia 

da Mulher, da Guarda Civil Municipal, da SOS Caminho das Rosas, da OAB, do Conselho 

Tutelar, do CMDCA, do Creas. Olha, gente, a questão da mulher é uma pauta minha já há muito 

tempo. Há muito tempo eu venho defendendo essa pauta em benefício das mulheres. Só para 

vocês terem uma ideia, em dois mil e vinte eu apresentei um projeto de lei, e virou lei, foi 

aprovada, que é a Lei Maria da Penha municipal, que veda nomeação em cargo comissionado 

da prefeitura de quem for condenado na Lei Maria da Penha. Em dois mil e vinte e um, por 

exemplo, foi aprovada uma lei de minha autoria, um projeto de lei de minha autoria, que cria o 

Selo de Responsabilidade Social Empresa Amiga da Mulher, aquela empresa que valoriza a 

mulher dentro do mercado de trabalho e dentro da empresa. E em dois mil e vinte e dois, nós 

temos o Maio Furta-Cor, também lei de minha autoria, que tem relação com a saúde mental 

materna, e também em dois mil e vinte e dois, também uma outra lei de minha autoria, que cria 

o Selo Gestante Nota Dez, que tem a ver com o acompanhamento pré-natal durante a gravidez. 

Ontem foi... ontem completou-se oito... doze anos que minha querida mãe se foi, e a minha mãe 

era uma pessoa muito forte, muito dinâmica, uma grande inspiração para mim até hoje, e eu dizia 
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para ela em alguns momentos que eu via ela correndo para cima e para baixo, tentando resolver 

tudo, e falava assim: que a força da mulher é que movimenta o mundo. E ela ficava contente, 

ficava feliz. Portanto, tudo o que tem relação a esse tema, ao tema mulher, vai ter o meu apoio 

hoje e sempre. Muito obrigado, gente. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto continua em discussão. O projeto 

está em votação, segunda votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os 

contrários se manifestem. O projeto foi aprovado por unanimidade. Com a palavra a primeira-

secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei Complementar nº 6/2023, 

Executivo Municipal, “Altera dispositivos da Lei Complementar nº 64, de 12 de dezembro de 

2019, que ‘Reorganiza o quadro de pessoal e o plano de carreira da Guarda Civil de Indaiatuba, 

e dá outras providências’; da Lei nº 3.406, de 25 de abril de 1997, que ‘Dispõe sobre o Estatuto 

da Guarda Civil de Indaiatuba, e dá outras providências’; da Lei nº 3.892, de 27 de junho de 

2000, que ‘Dispõe sobre a concessão de gratificação pela execução de trabalho especial com 

risco de vida aos servidores municipais que especifica, e dá outras providências’; e da Lei nº 

4.035, de 5 de julho de 2001, que ‘Dispõe sobre a concessão de cesta básica aos servidores 

públicos municipais, a título de prêmio à assiduidade’”. Primeira votação, três quintos, nominal. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto está 

em primeira votação. Engenheira Lucy. O projeto foi aprovado por unanimidade em primeira 

votação. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei Complementar nº 7/2023, 

Executivo Municipal, “Altera dispositivos da Lei Complementar nº 46, de 20 de dezembro de 

2018, que ‘Dispõe sobre a estrutura administrativa da administração pública direta e indireta do 

Poder Executivo do município, reorganiza os órgãos da prefeitura municipal, e dá outras 

providências’”. Primeira votação, três quintos, nominal. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto está 

em primeira votação. O projeto foi aprovado em primeira votação por unanimidade. 

Gostaria de agradecer a presença de todos. Nenhum vereador inscrito para a Palavra Livre. 

Queria aqui citar o nome do secretário de Segurança, o Lima Massaioli, em nome dele eu 

cumprimento todos os guardas municipais aqui presentes; Adriana, a conselheira tutelar mais 
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votada da história de Indaiatuba; padre Jonas; a Elaine, presidente do Sindicato de Indaiatuba. 

Em nome do Samuel e do Marcelo Fochi, gostaria de cumprimentar e agradecer a presença de 

todos os funcionários, tanto da Câmara Municipal como da prefeitura, aqui presentes e agradecer 

aos nobres colegas pela sessão. E até a próxima, se Deus quiser. Um grande abraço a todos. 

Que Deus abençoe a vida de cada um. Padre Jonas, presente, grande abraço. 

[Aplausos] 

[Encerra-se a Sessão às 18 horas e 51 minutos] 

 

LEGENDA: 

(F) fonética 

-- interrupção da fala 

(sic) desse modo, assim mesmo 

 


